

2学期のスタートにあたって 「成長ある日々を！！」

校長 西村 淳

今年は、記録的な大雨と日照不足の夏でした。各地で集中豪雨や洪水等が発生し被害は甚大でした。自然災害の怖さを痛感するとともに、何かあった時の備え（危機管理）が大切なのだと感じました。

42日間の夏休みが終わり、いよいよ2学期の学校生活が始まります。天候の関係からか、例年よりも子ども達の顔が白いように思えました。9月に入っても暑さは続きそうですので、引き続き熱中症等の対応を進めてまいります。

夏休みの個人面談にご協力いただきありがとうございました。学校とご家庭との情報交換はお子さんの成長にとって重要です。2学期は、10月14日（土）に学習参観・懇談会を、10月末には希望される保護者を対象にした面談を計画しています。

夏休み中に行われた部活動の結果を報告します。吹奏楽部は、千葉県吹奏楽コンクール（7月23日参加）に参加し、銀賞を受賞しました。一音一音を丁寧に演奏するスタイルは八木北小の特徴です。秋の市内音楽発表会がとても楽しみです。また、ミニバスケットボール技術講習会（8月4日）では、男子は1勝2敗、女子は2勝1敗という成績でした。選手は、試合を通して「冷静に丁寧に連携する」ことの大切さを学びました。保護者の皆様には、ご協力ご支援いただきありがとうございました。

【140周年記念式典などの行事や学習から2学期に培う力を明確にして進めます】

2学期は新たに3名の転入生を迎え、全校672名となります。本校の教育活動は、6月から9月までを「わくわくステージ（協力）」と位置付けています。学級・学年の人間関係を醸成し、協力する力を育てる期間と捉えています。9月から10月にかけて取り組む校外学習、修学旅行等を通して集団としてまとまる力・やりとげる力・高め合う力を育てていきます。また、11月17日（金）には本校の140周年の記念式典を執り行います。子ども達・地域や保護者の皆様と開校140年の節目を心から祝えるよう準備を進めています。

【始業式で話したこと】

子ども達が大人になる2030年には、AI（人工知能）をはじめとするテクノロジーの進化により、社会の様相が大きく変わるであろうと言われています。そのような中で、主体的に学ぶ力や協働でやりとげる力の育成が求められています。始業式で2つの話をしました。1・2年生に向けては、『「カンガエル（考える）」「マチガエル（間違える）」「フリカエル（振り返る）」』の3つのカエルを大切にしようと、そして、3年生以上には、正しい叱られ方5つのプロセスについて伝えました。5つのプロセスとは、①受け入れる、②反省する、③謝る、④改善する、⑤感謝する、のことです。学習にも生活にも失敗を恐れず、反省を繰り返しながら生き生きと、粘り強く取り組む子どもたちが増えることを願っています。

最後になりますが、夏休みには地域等での様々な行事があり、子ども達が楽しそうに活動している姿が見られました。保護者の皆様、地域の皆様のお力添えに感謝申し上げます。そして2学期も引き続きご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。



## 安全を守る取り組み（安全主任 平山 敦也）

学校では、毎月、学校の教室や体育館などの設備に不備がないかを確認する安全点検を行っています。点検後、6月末には、プールサイドのタイルがはがれた部分をコンクリートで補修しました。また、夏休み中には南門の側溝の修繕を行いました。修繕が必要な箇所を見つけ次第、すぐに対応するように心がけています。

子ども達が、日々安心して八木北小学校で生活することができるよう安全主任を中心に教員一同で努めていきます。

## ステップアップ学級紹介

ステップアップ学級の子ども達は、一人ひとりのニーズに合った支援を受けています。ちょっと苦手な部分をグループや個別指導を受けることにより、楽しく学習しています。また、異年齢集団で学ぶことで、上級生を手本にしたり下級生の面倒を見たりして成長することも多く、遊びやゲームを通して人との関わりを学んでいます。一人ひとりが自分らしくいられるクラスです。できないことやうまくいなくてイライラしてしまうこともあるけれど、みんなで一緒に学ぶことで、笑顔になって頑張っています。

（1組担任 常世田 満恵 2組担任 角田 若菜 3組担任 平山 敦也）



＜防災＞ 9月1日は「防災の日」です。本校でも避難訓練を実施しました。万が一に備えて皆、真剣に訓練をしました。学校、災害の際は以下のように対応します。

①震度5弱以上は引き取り下校。メール、災害伝言ダイヤル「171」で通知。

②風水害大雪等、悪天候時の登校は、家庭で判断。詳しくは、ホームページをご覧ください。

なお、学校では帰宅困難児童を想定し、120名分の水とカロリーメイトを常備していますので、お知らせします。

## ＜Jアラート発令時の対応について＞

夏期休業中に、茨城県以北の地域にJアラートが発令される事態が起きました。今後、千葉県が対象地域となった場合、以下のように対応をお願いいたします。

- ・地域の防災無線の指示に従う
- ・家庭で安全を確認できるまで、無理な登校はしない。
- ・事態の詳細がわかり次第、学校ホームページや学校メールが配信されるので、指示に従う。

（お願い）

学校では、不要になったタオルを利用して、学校用の雑巾を用意しています。2学期も様々な場面で雑巾が必要となります。ついては、ご家庭で不要になったフェイスタオルがありましたら担任を通して学校に寄付していただきますようお願いいたします。

（お知らせ）

谷中宏衣先生が、7月にご結婚されました。

## ＜八木北小学校ホームページ＞

本校では、日々子ども達の頑張っている様子がわかるよう行事の度に更新を心掛けています。ぜひご覧ください

